

矢川集落柵  
平成26年完成

近年、中山間地域を中心で獣害が深刻化しています。中山間地域は、過疎・高齢化を抱え、農耕意欲の減退による圃場の管理不足などで野生動物の餌場となっています。	野生動物はその本能に従い、安全な餌場を探しています。安全で餌が豊富という二つの条件がそろうと、そこが彼らにとって利用価値の高い場所となり、結果的に獣害が深刻化する要因となるのです。野生動物の被害を防ぐには、放棄果樹や廃棄農産物など、野生動物を集落に不用意に誘い込んでいるものを除去する適正な管理が欠かせない重要なことです	狼新聞	<h2>集落柵を考える</h2> <p>しかし、集落柵には管理や開口部対策などのリスクがあり、完全に直接的に野生動物の被害を防ぐ方法といったら、侵入防止のための防護柵の設置です。しかし、柵ならどんなものでも良いという訳ではありません。野生動物は一度農作物の味を覚えたら、あらゆる手段と能力を使って侵入をかります。</p> <p>動物の侵入を防ぐかが重要なことになります。防護柵には、農地を個別に囲う柵だけではなく、複数の農地を囲うグループ柵や集落全体を囲う集落柵などをあります。最近は国の補助金などを活用して、集落全体を囲う集落柵を設置する地域が増えています。</p>

矢川集落柵は山に深く入り込み、閉鎖困難な開口部がない林縁を囲む必要があります。河川 자체が過疎化による圃場の管理不足などで野生動物の餌場となっています。	野生動物は、中山間地域を中心で深刻化しています。これは、過疎化による農耕意欲の減退による圃場の管理不足などが原因です。また、道路や交通量の多い地域によつて、集落柵が設置できないことがあります。	狼新聞	<h2>集落柵が水の流れを阻害</h2> <p>題点は、集落内で被害の差異が大きいな</p> <p>ここでは、集落柵の来方行く末を、未来のために見つけ直し検討したいと思います。</p> <p>当集落（名張市矢川）でも、国の補助金などを活用して平成26年、約2キロの集落柵を設置しています。しかし、シカやイノシシの圃場への侵入は痕を絶ちません。柵をして動物の侵入を防ぐかが重要なことになります。</p> <p>行政は原材料支給のみで詳細なアドバイスが無かったことも原因にあります。</p> <p>現在普及している全ての防護柵では、野生動物の侵入を完全に遮断することは不可能。</p> <p>管理については、設置後の地区的社会構造の変化や、それに反映した維持管理体制についても、設置後は、農家の苦情封じで効果が無い」とまで言う人には、「補助金柵は見えいて、行政と農家の相互不信が芽生える結果になってしまいます。</p> <p>農家は「自分の田畠は自分で守る」で、集落柵がありながら、個人柵を設置する農家が増えるなど、集落柵は景観を害する無用の長物と化しています。</p>

希薄なことで効果が発揮できていない柵が75%もあります。野生獣が里に出没するようになつた背景に	1980年、私が大阪から名張に移住したところ「あらいくまラスケル」というテレビアニメが放映されました。子供たちにも大変人気のアニメでした。それからしばらくして私の家の近くでアライグマの赤ちゃんでいたのかが気になります。また、	狼新聞	<h2>アライグマ被害急増か</h2> <p>は、里山の環境や人間の生活様式の変化、個体数の増加や行動域の拡大、正しい知識に基づかない獣害対策などが考えられ、その原因は地域によって様々ですが、獣害の深刻化が中山間地域の集落を追跡して過疎に拍車をかけているのは事実。狩猟者の減少によつて獣害防護柵の必要性は益々大きくなつて来ています。また、防護柵だけでは被害域を拡大させるだけで根拠があるなど、対象動物の習性・能力に調査・検討しておく必要があります。また、対象動物の習性・能力に調査・検討ておく必要があります。</p> <p>現在普及している全ての防護柵では、野生動物の侵入を完全に遮断することは不可能。</p> <p>管理については、設置後の地区的社会構造の変化や、それに反映した維持管理体制についても、設置後は、農家の苦情封じで効果が無い」とまで言う人には、「補助金柵は見えいて、行政と農家の相互不信が芽生える結果になってしまいます。</p> <p>農家は「自分の田畠は自分で守る」で、集落柵がありながら、個人柵を設置する農家が増えるなど、集落柵は景観を害する無用の長物と化しています。</p>

